

---

**NOTICE**  
SUR  
**L'INSCRIPTION DE SABINIUS AQUILA,**

Retrouvée le 14 juillet 1857,

DANS LA MAISON LEMPEREUR, RUE MERCIÈRE,

Lue à l'Académie de Lyon, séance du 21 juillet 1857,

PAR E.-C. MARTIN-DAUSSIGNY.

---

C'est aux savantes recherches du P. Menestrier que nous devons cette célèbre inscription. Il la découvrit avant 1669 (1) sur un bloc de pierre de choin de Fay trouvé par M. Thomé, ancien échevin (2), en creusant les fondations de sa maison rue Mercière, et la donna au public pour la première fois dans son *Eloge historique de la ville de Lyon*, imprimé en 1669. Les inexactitudes de la copie du P. Menestrier furent relevées par Spon dans sa *Recherche des Antiquités de la ville de Lyon*, ouvrage qui parut en 1673 et fut réimprimé en 1675. Puis, dans ses *Miscellanea erudite antiquitatis*, publiés en 1685.

Onze ans après, en 1696, le P. Menestrier, publiant son Histoire civile ou consulaire de la ville de Lyon, s'exprime ainsi au sujet de cette inscription :

« Je commence par celle que je découvris il y a vint six  
« ans dans la Maison de M<sup>r</sup> Thomé Ex-consul de cette ville,  
« qui la trouva en creusant les fondemens de sa maison de

(1) M. Monfalcon pense que ce fut en 1668.

(2) Romain Thomé, élu en 1661. Voir *Armorial des échevins de Lyon*.